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¡Interesante!¡Interesante!
Chivas, la Federación 

Mexicana de Futbol y la 
marca deportiva Puma, 

reprocharon la polémica 
que encendió Javier 

Chicharito Hernández 
a través de videos 
publicados en sus

 redes sociales

Pablo Lemus envió un oficio donde solicita al director general y presidente de la Comisión Tarifaria, Antonio 
Juárez Trueba, que quede sin efecto la aprobación de la estructura tarifaria aprobada para el 2026 Pág. 4
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Rechaza Gobernador la
tarifa excesiva del Siapa
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Redacción/Quadratín Jalisco

Las brigadas “Médicas y 
Médicos de Jalisco en tu 
Hogar” llegaron al municipio 
de San Ignacio Cerro Gordo. 

Ello, con la intención de acercar 
los servicios de salud a población 
vulnerable como adultos mayores, 
personas con discapacidad y 
cuidadoras. A la fecha, suman más 
de 8 mil atenciones.

Héctor Raúl Pérez Gómez, 
secretario de Salud del Estado, 
resaltó que, en cada visita, las 
brigadas del OPD Servicios de 
Salud Jalisco brindan atención 
humanista, con calidad y calidez.

“Hay héroes de la salud, hombres 
y mujeres de gran compromiso, 
de gran sensibilidad humana. Hay 
médicas y médicos, odontólogos, 
psicólogos, nutriólogos, que 
conforman estas extraordinarias 
brigadas”, destacó.

Por su parte, Héctor Hugo Bravo 
Hernández, director General del 
OPD Servicios de Salud Jalisco, 
mencionó que el programa se está 
extendiendo, de manera paulatina, 
a todos los rincones del estado.

“Hemos atendido ya 8 mil 
pacientes, no solamente en el 
interior del estado de Jalisco, sino 
también en Zona Metropolitana de 

Guadalajara”, refirió.
Durante tres semanas, las brigadas 

multidisciplinarias recorrerán las 
rancherías de San Ignacio Cerro 
Gordo, tocando puerta por puerta 
para ofrecer atención médica de 
primer nivel y, en caso de detectar 
alguna enfermedad que lo amerite, 
derivar al paciente a un hospital de 
segundo o tercer nivel de atención.

“(Pedimos) que abran las puertas 
a nuestros equipos, que están 
previamente identificados y que a 
eso vienen, a brindar salud, a poder 
detectar a tiempo enfermedades y 
a referir lo que no se pueda resolver 
en un primer nivel de atención”, 
invitó Bravo Hernández.

Teresa Romo González, 
´presidenta Municipal de San 
Ignacio Cerro Gordo, resaltó 
el compromiso del Gobierno 
de Jalisco por tener una visión 
humana, y hacer de la salud un 
derecho y no un privilegio.

El arranque de las actividades se 
realizó en las instalaciones del DIF 
Municipal, en la Cabeceral de San 
Ignacio Cerro Gordo.

Los equipos multidisciplinarios 
estarán visitando municipios 
prioritarios en todas las regiones 
del estado y colaborando en 
dar atención médica ante casos 
especiales como los derivados por 
los daños del temporal.

Servicios de Salud llegan
a San Ignacio Cerro Gordo
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Médicas y Médicos de 
Jalisco en tu Hogar, 

suman a la fecha más 
de 8 mil atenciones

Los servicios de salud se ofrecen con calidez, destacó el secretario de Salud.

ELI CASTRO, AGUA TURBIA Y 400% MÁS 
CARA

Hagamos como que no pasa nada, total lo 
del tema de Eli Castro y del agua que parece 
de tamarindo, pero es potable, ya son cosa del 
pasado.

Ta vez fue lo que creyeron el director general 
y presidente de la Comisión Tarifaria, Antonio 
Juárez Trueba y todo el equipo que aprobó la 
tarifa para el 2026 del Sistema Intermunicipal para 
los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado 
(Siapa).

Queda más que claro que para todo hay tiempos 
y formas, y todo a punta a que quienes hicieron la 
aprobación del aumento del 400 por ciento a la 
tarifa para el 2026, además de que poco, o muy 
poco, les importó el impacto económico que le 
generaría a las familias de las y los jaliscienses.

Quien sí le sabe y entiende las formas es 
el gobernador, Pablo Lemus Navarro, quien 
desde muy temprana hora dejó en claro que 
lo aprobado por el Siapa no es lo justo ni el 
momento.

El mandatario estatal ya había anunciado con 
anterioridad que se realizaría una reingeniería 
total al Siapa para que en el futuro próximo 
no se registren nuevamente casos como la 
contratación de la presentadora de espectáculos, 
Eli Castro. Además de que la dependencia del 
agua estará obligada a mejorar el servicio que 
brinda.

Tal vez lo informado por el Gobernador caló 
fuerte, tanto que la Comisión Tarifaria del Siapa 
sesionó para aprobar incrementos a sus tarifas 
por el servicio de agua para el 2026 fuera de toda 
proporción.

De nueva cuenta Pablo Lemus le puso un estate 
quieto a los del Siapa, a quienes les dejó claro que 
no va a permitir esos abusos y que impedirá por 
la vía legal que dicha aprobación sea efectiva.

Es acaso que dolió mucho la salida de la Reina 
de la Banda que buscan la manera de castigar a 
la ciudadanía como exigencia de su regreso, o 
es porque de plano no conocen de tiempos ni 
formas en el Siapa.
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Fortalecen coordinación en 
seguridad para el Occidente 

Autoridades de los tres órdenes de Gobierno se reunieron 
en Nayarit, para exponer avances, retos y estrategias

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Para fortalecer la coordinación 
en materia de seguridad en 
la región occidente del país, 
el Gobernador de Jalisco, 

Pablo Lemus Navarro, participó 
este miércoles en la 4ª Reunión de 
Autoridades de los tres órdenes de 
gobierno, realizada en la ciudad de 
Tepic, Nayarit.

En el encuentro participaron 
también los Gobernadores de 
Nayarit, Aguascalientes, Guanajuato, 
Michoacán, Zacatecas y el secretario 
general de Gobierno de Colima, en 
representación de la Gobernadora de 
esa entidad.

A su llegada a las instalaciones de 
la Guardia Nacional en Tepic, Pablo 
Lemus subrayó la importancia de 
este tipo de espacios para reforzar 
el trabajo conjunto entre estados en 
materia de seguridad pública.

“Muy buenos días, estamos 
llegando a la ciudad de Tepic, al 
vecino y amigo estado de Nayarit, 
a las instalaciones de la Guardia 
Nacional, aquí en esta ciudad con 
el secretario general de Gobierno. 
Vamos a participar en la reunión 
de gobernadores de toda la zona 
occidente para coordinación en 
materia de seguridad, gracias por 
recibirnos en Tepic. Muchas gracias, 
general. Les estaremos informando al 
estilo Jalisco”, expresó el mandatario 
estatal en un mensaje en video previo 
al arranque de la reunión.

Durante la jornada, las autoridades 
estatales expusieron los avances, 
retos y estrategias en materia de 
seguridad en cada entidad.

En el caso de Jalisco, se presentaron 
las acciones implementadas 
recientemente para el fortalecimiento 
de su estrategia de seguridad.

Lemus Navarro señaló que en 
territorio jalisciense se prevé la 
instalación de arcos carreteros, por 
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Expusieron los avances, retos y estrategias en materia de seguridad en cada entidad.

Gabriel Vázquez Sánchez, advirtió un 
aumento en el abandono de perros.
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Bosque La 
Primavera sigue 
siendo el pulmón 
de Guadalajara
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Pulmón de la zona metropolitana, 
área natural protegida y de 
biodiversidad, el Bosque La 

Primavera enfrenta grandes retos, desde 
un crecimiento urbano que cada vez 
está más cerca como una amenaza y la 
falta de voluntad política que ha dejado 
una deuda histórica, admitió el director 
de Recursos Naturales de SEMADET, 
Daniel Graf Pérez.

Ya no solo son los incendios forestales 
y las invasiones urbanas, el director 
del OPD Bosque La Primavera, Gabriel 
Vázquez Sánchez advirtió un aumento 
en el abandono de perros domésticos 
en algunas zonas, lo que genera que 
se conviertan en jaurías y puedan 
contagiar de algunas enfermedades a 
especies endémicas de esta área natural.

También han detectado que se 
ha puesto de moda desde retiros 
espirituales hasta para la atención de 
adiciones, lo que ha provocado clausuras 
de construcciones y asentamientos que 
estaban operando de manera irregular.

Este bosque recibió el año pasado 
33 mil 410 visitantes, este año se han 
registrado 49 incendios forestales y 
existe un programa para reforestar con 
50 mil árboles.

El director detalló que pese a las 
actividades humanas, la naturaleza se 
sigue abriendo camino, y los monitoreos 
con cámaras les han permitido ver 
especies de pumas, venados, linces, 
incluso una mamá puma con sus 
cachorros.

La reunión tuvo como eje 
principal la coordinación 
entre los tres órdenes de 
gobierno y las fuerzas 
armadas, así como el 
análisis de fenómenos 
delictivos que afectan a 
varios estados de manera 
simultánea, con el objetivo 
de generar respuestas 
más efectivas en beneficio 
de la ciudadanía.

PARA SABER

lo que instó a sus homólogos a trabajar 
con la tecnología con la que cuenta el 
Gobierno Federal, que permitan crear 
muros tecnológicos a fin de compartir 
información entre las diferentes 
entidades.

El mandatario jalisciense también 

presentó la estrategia Pulso de Vida, 
para prevenir y atender la violencia 
contra las mujeres.

La Estrategia Pulso de Vida incluye la 
activación de más de 2 mil Zonas Pulso 
de Vida, distribuidas en establecimientos 
comerciales, transporte masivo, espacios 
públicos y paradas de transporte; 
siendo que todas cuentan con botones 
enlazados al C5.

Estos puntos contarán con enlace al 
911 y personal capacitado para atender 
casos de emergencia; se unirán tiendas 
como OXXO, 7-Eleven, Farmacias 
Guadalajara, Petro Seven, UPPER, entre 
otras.

Lemus Navarro explicó que durante 
el primer semestre de este año, la 
incidencia delictiva por cada 100 
mil habitantes disminuyó 10.3 
por ciento, respecto al mismo 
periodo en 2024, lo que 
posicionó a Jalisco en el 
lugar número 18, 
.por debajo del 
promedio nacional.



jueves 24 de julio de 2025

44

Envía Lemus oficio al Siapa
El mandatario solicitó dejar sin efecto el aumento y realizar nuevamente un análisis 

de las tarifas tomando en cuenta la situación económica de los usuarios
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con sello de recibido de la 
Dirección Jurídica del Siapa, el 
gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro envió un oficio 

donde solicita al director general y 
presidente de la Comisión Tarifaria, 
Antonio Juárez Trueba, que quede 
sin efecto la aprobación de la 
estructura tarifaria aprobada para el 
2026.

“Le comunico que mi postura 
como titular del Poder Ejecutivo 
del Estado difiere con lo aprobado, 
por lo que pido realizar nuevamente 
un análisis de las tarifas tomando en 
cuenta la situación económica de los 
usuarios, así como las manifestaciones 
de los integrantes de la mencionada 
Comisión y por su puesto con la 
participación de los organismos 
ciudadanos y expertos en la materia”, 
expresa Lemus Navarro en el oficio 
GOB-JALJJPLN/055/2025.

Enfatizó que este nuevo estudio 
debe respetar lo establecido en la 
Ley del Agua para el Estado de Jalisco 
y sus Municipios, particularmente 
los artículos 63, 84 fracción II, 100 
y 101 bis, así como los proyectos 
de leyes de ingresos municipales, 
con el objetivo de salvaguardar la 
autonomía municipal.

El gobernador le pide al titular 
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El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro.

La presidenta de la Comisión de Hacienda 
del Congreso de Jalisco, Gabriela Cárdenas.
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Cuestionan  
aumento  
excesivo en  
precio de agua
Redacción/Quadratín Jalisco

El incremento propuesto a las 
tarifas del Siapa para 2026 ha sido 
calificado como desproporcionado 

por autoridades estatales y legisladores, 
quienes advierten que no permitirán 
que la medida avance sin un análisis 
técnico y una revisión profunda del 
funcionamiento del organismo.

La presidenta de la Comisión de 
Hacienda del Congreso de Jalisco, 
Gabriela Cárdenas, expresó su rechazo 
al alza tarifaria y aseguró que el Poder 
Legislativo no ha sido notificado 
formalmente por el Consejo Tarifario 
sobre esta definición.

Cárdenas respaldó la postura del 
gobernador Pablo Lemus Navarro, 
quien calificó la propuesta como 
excesiva y ha instruido a su equipo 
jurídico para revisar las vías legales que 
permitan dejarla sin efecto.

Además, desde el Congreso se ha 
planteado que el SIAPA tiene un plazo 
de 90 días para presentar una propuesta 
de reestructura que incluya auditorías 
externas, cambios en la administración, 
revisión financiera y mejoras en la 
atención ciudadana.

La legisladora insistió en la 
necesidad de una reingeniería 

de fondo en el organismo, 
que permita mejorar la 

calidad del servicio 
y garantizar el uso 

eficiente de los

Rechaza Hagamos aumento a tarifas 
Redacción/Quadratín Jalisco

El Grupo Parlamentario de Hagamos 
en el Congreso del Estado de 
Jalisco manifiesta su total rechazo a 

cualquier intento de incremento en las 
tarifas del servicio de agua potable.

Ello, en respuesta a la información 
difundida sobre el resolutivo aprobado 
por la Comisión Tarifaria del Siapa, 
que contempla incrementos para el 
ejercicio fiscal 2026 que van del 44% a 
más del 200%.

“Hoy, el Siapa decide abusar del voto 
de confianza que se le había dado. Por 

ningún motivo aceptaremos desde 
el Grupo Parlamentario de Hagamos 
la absurda pretensión de volver a 
incrementar las tarifas, al Congreso 
del Estado le corresponde. El Siapa 
debe auditarse, depurar su plantilla, 
sanear sus finanzas y administración 
y ante todo brindar un verdadero 
servicio de agua limpia y potable para 
las y los ciudadanos. El Siapa debe 
reestructurarse para ser una institución 
sustentable técnica y financieramente” 
refirió el Presidente del Grupo 
Parlamentario Tonatiuh Bravo Padilla.

Por su parte, la diputada Valeria 

Ávila y el diputado Enrique Velázquez, 
señalan que no se deben trasladar 
las ineficiencias administrativas y 
financieras del Siapa a los hogares 
de las y los ciudadanos, el organismo 
operador debe centrar sus esfuerzos 
en atender las propuestas impulsadas y 
aprobadas por el Congreso a iniciativa 
de nuestra bancada, como la obligación 
de presentar un Diagnóstico Integral 
y de Planeación, un Plan de Acción 
Integral,  la dotación gratuita de agua 
en pipas en caso de deficiencia en el 
servicio y la cancelación de pagos si no 
llega el agua a los hogares.recursos públicos.

A través de sus redes sociales, el mandatario publicó que no permitirá un 
aumento de 400 por ciento como pretende el organismo para el 2026.
“Hoy se da a conocer que la Comisión Tarifaria del Siapa sesionó para aprobar 
incrementos a sus tarifas por el servicio de agua para el 2026 fuera de toda 
proporción. No voy a permitir esos abusos. Mi equipo está revisando la vía legal 
para que esa determinación quede sin efectos.”

NO LO PERMITIRÁ

del Siapa que le informe sobre la 
atención a los puntos requeridos con 
el objetivo de salvaguardar el impacto 

económico que el aumento de 400 
por ciento generaría a las familias de 
las y los jaliscienses.
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Brinda DIF Jalisco hogar a 72 niñas, 
niños y adolescentes en 2025

Recientemente, 10 pequeños que permanecían institucionalizados, 
fueron recibidos por familias que les abrieron su hogar y corazón

Redacción/Quadratín Jalisco

Para brindarle un nuevo 
hogar a 10 niñas, niños y 
adolescentes de 2 a 17 años 
de edad, quienes permanecían 

institucionalizados, más familias se 
unieron al programa de Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) Jalisco.  

De enero a julio de 2025, la institución 
concretó la adopción de 72 niñas, niños 
y adolescentes, lo que representa un 
aumento de siete personas menores 
de edad, con respecto al mismo 
periodo del año anterior. 

Maye Villa de Lemus, presidenta de 
DIF Jalisco, agradeció a las familias 
que abrieron sus puertas y su corazón 
para brindar un hogar, convirtiéndose 
en un faro de esperanza para niñas, 
niños y adolescentes, quienes 
vivieron algunos momentos difíciles 
y hoy comienzan una nueva historia, 
acompañados y protegidos. 

“Este evento es un recordatorio de 
que en Jalisco creemos en las segundas 
oportunidades, en la resiliencia y en 
el amor que nace del corazón, no 
del simple deber. Sigamos sumando 
voluntades, sigamos construyendo 
familias, cuidando infancias y 
demostrando que cuando el corazón 
se pone al centro, la vida se llena de luz 
y bienestar para los demás”, expresó 
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Maye Villa agradeció a las familias que se convirtieron en esperanza para los niños y niñas.

 Industriales firmaron un 
convenio de colaboración 
con la Agencia de 
Energía.
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Parques industriales harán uso eficiente de la energía
Redacción/Quadratín Jalisco

La Agencia de Energía del Estado de 
Jalisco (AEEJ), y la Asociación de 
Parques Industriales del Estado de 

Jalisco (APIEJ), firmaron un convenio 
general de colaboración, a fin de 
fortalecer la infraestructura energética 
del estado y avanzar en la transición 
hacia un modelo industrial más 
sustentable. 

Este acuerdo impulsará una 
agenda común para promover el uso 
eficiente de la energía, el desarrollo de 
infraestructura moderna, la generación 
distribuida y el autoconsumo 

energético en los parques industriales, 
según se informó en un comunicado 
del Gobierno estatal. 

Estas acciones permitirán mejorar 
la competitividad del sector y avanzar 
hacia la descarbonización. 

Manuel Herrera Vega, secretario de 
Desarrollo Energético Sustentable, 
señaló que el tema energético es un reto 
crucial que debe abordarse desde dos 
frentes, que son garantizar el suministro 
para todas y todos —lo que implica 
seguridad energética— y, al mismo 
tiempo, transitar hacia el uso de energías 
limpias que reduzcan emisiones 
contaminantes, en beneficio de las 

futuras generaciones. 
“El tema energético es fundamental 

para la vida y hoy representa un gran 
reto. Por un lado, hay que garantizar el 
suministro para todas y para todos, a lo 
que le llamamos seguridad energética, 
pero, por otro lado, también ser 
competitivos como región para atraer 
las inversiones”, agregó el funcionario. 

Por su parte, Bruno Martínez Zurita, 
presidente de APIEJ, resaltó que el 
convenio facilitará la identificación de 
zonas con necesidades energéticas 
prioritarias, lo que permitirá canalizar 
inversión pública y privada hacia esos 
territorios.

En la ceremonia, realizada en 
Casa Jalisco, las familias adoptivas 
recibieron un reconocimiento en 
manos de la Presidenta del DIF Estatal, 
en representación del Gobierno de 
Jalisco, por su entrega y convicción 
de brindar un entorno de afecto, 
protección y oportunidades a quienes 
más lo necesitan. 

En el caso de las 10 niñas, niños y 
adolescentes que se integrarán a un 
nuevo hogar, uno concluyó su proceso 
de adopción, con su acta de nacimiento 
actualizada con los apellidos de su 
mamá y papá.  

Además, siete infantes más se 
encuentran en juicio de adopción, y dos 
infantes están en etapa de asignación, 
por lo que iniciarán un periodo de 
convivencia previo al proceso legal 
ante un juez. 

CUMPLEN EL SUEÑO
Miriam y Alejandro brindaron su 

testimonio, siendo que después de 16 
años de matrimonio pudieron cumplir 
su sueño de formar una familia al 
adoptar a una niña de cuatro años 
quien, desde el primer encuentro, 
conquistó su corazón. 

Villa de Lemus. 
Maye Villa reconoció la labor del 

equipo del Sistema DIF Jalisco y de la 
Procuraduría de Protección de Niñas, 

Niños y Adolescentes (Ppnna), del 
estado, por su entrega profesional, 
ética y humana, que hace posible la 
construcción de estas nuevas historias. 
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Auditan en Guadalajara 
Ejercicio Fiscal 2024

La presidenta municipal, Vero Delgadillo, firmó el 
acta para el inicio de este ejercicio por parte de la ASEJ

Redacción/Quadratín Jalisco

La presidenta de Guadalajara, 
Vero Delgadillo, firmó el acta de 
inicio de la Auditoría al Ejercicio 
Fiscal 2024, como parte de 

compromiso para rendir cuentas y 
combatir la corrupción. La revisión del 
gasto y uso correcto de los recursos 
estará a cargo de la Auditoría Superior 
del Estado de Jalisco. 

“Este tipo de ejercicios de auditoría 
que hacen son indispensables en 
términos de la democracia, pero 
también en términos de la eficiencia 
gubernamental para demostrar que 
cada peso que se invierte, se invierte 
como se había planeado, como se 
había esperado, de la mejor manera”, 
apuntó la alcaldesa. 

Puntualizó que el Gobierno tiene 
toda la disposición para brindar la 
información que la Auditoría requiera 
y revisar cada una de las observaciones 
que se lleguen a presentar, para 
subsanarlas y aclararlas en su 
momento. 

“Tenemos la convicción de hacer 
las cosas bien y, que nos revisen, 
forma parte de un ejercicio sano, 
incluso para el propio Gobierno”. Por 
su parte, la Tesorera de Guadalajara, 
Irlanda Baumbach, explicó que esta 
revisión se hace cada año en los 125 
Municipios y son fundamentales para 
mejorar los procesos. 

“Para nosotros es muy importante 
todas sus recomendaciones, porque 
son fundamentales para mejorar 
nuestros procesos, nuestro control 
y ejecución del gasto y, con ello, 
también tener y mantener las finanzas 
sanas”, afirmó. 

Reiteró que por Guadalajara hay 

toda la apertura y la comunicación 
para que el proceso sea lo más ágil y 
productivo posible. 

José Antonio Delgadillo Madera, 
director de Responsabilidades de 
la Auditoría Superior, expresó que, 
además de la firma, la reunión es para 
establecer una comunicación directa. 
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La firma para el inicio de la auditoría reafirma el compromiso del Gobierno con la transparencia.

 La alcaldesa dio a conocer la estrategia La 
Ciudad que te cuida.
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Presenta Delgadillo 
pilares de su 
Gobierno en Colinas 
de San Javier
Redacción/Quadratín Jalisco

La alcaldesa de Guadalajara, Verónica 
Delgadillo García, presentó los 
tres pilares de su gobierno ante 

vecinos de Colinas de San Javier. Se 
trata de la estrategia de Gobierno “La 
Ciudad que te cuida” que consiste 
en Policía de Proximidad, Servicios y 
Espacios Públicos de Calidad, Política 
Social con Enfoque de Cuidados y la 
Corresponsabilidad es el eje transversal. 

“Lo que hemos hecho es trabajar 
directo con la gente, cerca de la gente, 
atendiendo las necesidades, no en un 
escritorio, porque desde un escritorio 
no se puede palpar la realidad”. 

Delgadillo García, destacó que la 
seguridad va más allá del equipamiento, 
por lo que se trabaja en tener calles 
bien iluminadas, espacios públicos en 
buen estado y limpios, y apoyos a los 
que más lo necesitan para generar así 
condiciones de equidad. 

“Tenemos una serie de programas 
con acupuntura social para ayudar a 
los que más necesitan, no es un apoyo 
general, estamos en las colonias donde 
hay más necesidad (…). Nosotros 
vamos, estudiamos los cuadrantes de 

la ciudad, estudiamos los lugares 
donde más se necesita”, agregó 

la presidenta municipal.

Invertirá GDL 4 mdp en colonia División del Norte
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión de 4 millones de 
pesos, el gobierno de Guadalajara 
intervendrá calles, banquetas y 

espacios públicos de la colonia División 
del Norte. Durante la realización del 
Martes Comunitario, la alcaldesa tapatía, 
Verónica Delgadillo García informó que 

gran parte de la inversión se destinará 
a la rehabilitación del Andador José Justo 
Álvarez. 

Serán 3 millones de pesos para 
intervenir el andador y convertirlo en un 
lugar seguro y que fomente la conexión 
y movilidad de los habitantes de la zona. 

“Me decían que este espacio público 
está en completo abandono, es 

inseguro, la gente circula por ahí (…) 
le vamos a entrar para convertirlo en 
un lugar que conecta mejor su colonia 
y que nos ayuda a cerrar un foco rojo 
que tiene la colonia”. Delgadillo García, 
anunció que se destinarán 500 mil 
pesos para la reparación de banquetas 
y una escalinata que se encuentra en 
mal estado.
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Suman 5 mil 200 tarjetas de Salud 
Cerca de Ti entregadas en Tlajomulco

Una nueva entrega e inscripciones tuvieron lugar en 
San Sebastián el Grande, Chulavista y San Miguel Cuyutlán

Redacción/Quadratín Jalisco

En compañía de la presidenta 
honorífica del DIF Municipal, 
Bianca Sunderman Arriero, el 
alcalde de Tlajomulco, Gerardo 

Quirino Velázquez. encabezó 
la entrega de tarjetas y nuevas 
inscripciones del programa Salud 
Cerca de Ti. Esta iniciativa social es 
impulsada a través del Sistema DIF 
Tlajomulco que brinda servicios 
médicos gratuitos y de calidad a 
quienes más lo necesitan. 

Esta nueva entrega e inscripciones 
tuvieron lugar en San Sebastián el 
Grande, Chulavista y San Miguel 
Cuyutlán, beneficiando directamente 
a cientos de familias sin acceso a 
seguridad social. Hasta ahora suman 
5 mil 200 tarjetas entregadas. 

El alcalde Gerardo Quirino destacó 
la importancia de garantizar el 
derecho a la salud para todas y todos: 
“Porque ir al médico no debe ser un 
lujo, en Tlajo seguimos impulsando 
programas sociales que dan respuesta 
a las necesidades reales de nuestra 
gente”, expresó. 

“Es el programa más importante 
que tenemos en nuestro municipio, 
porque busca velar por lo más 
valioso, que es la salud de todas y 
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El alcalde, Gerardo Quirino, realizó la entrega junto a Bianca Sunderman.

Con esta obra evitarían inundaciones en 
San Agustín.
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Arranca construcción del Vaso Regulador Lagunitas
Redacción/Quadratín Jalisco

Este miércoles, el gobierno 
de Tlajomulco comenzó la 
construcción del vaso regulador 

Lagunitas, una obra hidráulica 
diseñada para prevenir inundaciones 
en la zona de San Agustín y López 
Mateos, una de las más vulnerables 
del municipio durante la temporada 
de lluvias. 

El presidente municipal, Gerardo 
Quirino Velázquez Chávez, dio el 
banderazo de arranque y destacó que 
esta infraestructura no solo atenderá 
un problema histórico, sino que se 
convertirá en un espacio público con 

visión ambiental y recreativa. 
“Las lluvias ya no van a ser un 

problema, ahora serán parte de la 
solución. Este vaso va a cambiar el 
microclima, será un lago con áreas 
de recreación. Vamos a captar agua 
al subsuelo para fortalecer nuestros 
mantos freáticos, que hoy están 
abatidos”, afirmó el alcalde. 

Con una inversión de 50 millones 
de pesos, el vaso regulador tendrá 
capacidad para almacenar cinco mil 
600 metros cúbicos de agua pluvial 
sobre una superficie de dos mil 600 
metros cuadrados, según explicó el 
director de Obras Públicas, Celso de 
Jesús Álvarez. 

La obra incluirá compuertas, un 
cárcamo de bombeo, tres bombas 
(dos operativas y una de reserva), 
además de andadores, juegos 
infantiles, zonas de asadores y un 
puente para conectar con la unidad 
deportiva. 

“Lo que aportaba La Colorada lo 
vamos a almacenar y devolver sin 
riesgo de inundación a La Lagunita. 
Será una laguna artificial 
integrada a un espacio 
público donde las familias 
podrán convivir 
y disfrutar del 
entorno”, detalló 
el funcionario. 

X, estudios e, incluso, para personas 
que tienen enfermedades más 
complicadas como diabetes, podrán 
contar con medicamentos para sus 
tratamientos”, subrayó el edil. 

Por su parte, Bianca Sunderman 
reconoció el trabajo de todas y todos 
los colaboradores del DIF Municipal, 
quienes con vocación y servicio 
atienden y apoyan a quienes más lo 
necesitan. 

“Hoy, miren, aquí está su clínica, 
donde recibirán muchos servicios 
gratuitos. De verdad, me llena de 
alegría saber que también sus hijos 
tendrán acceso a atención médica 
sin costo. Ahora que también 
nos acompaña la Ruta por Tlajo, 
reforzamos nuestro compromiso de 
estar presentes en todo el municipio, 
brindándoles lo que más necesitan. 

Esta oportunidad que ustedes 
me dieron me impulsa a seguir 
trabajando por un DIF cercano, de 
puertas abiertas, que los visite, que 
los escuche. Y ahora, con esta clínica 
aquí, me da tanta tranquilidad saber 
que estarán bien atendidos.” 

de todos nosotros. Por eso, no solo 
beneficiará a ustedes. Esta tarjeta 
también beneficia a los titulares y 

a sus dependientes menores con 
consultas gratuitas, medicamentos, 
oftalmología, lentes gratuitos, Rayos 
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Zapopan integra Presupuesto 
con Perspectiva de Género

Esto busca incorporar de manera transversal el enfoque de igualdad en la 
planeación, asignación y ejecución de recursos públicos

Redacción/Quadratín Jalisco 

El Gobierno de Zapopan dio 
a conocer la integración del 
Presupuesto con Perspectiva 
de Género (PPG) en la presente 

administración. De esta manera, 
autoridades municipales refrendan el 
compromiso con la construcción de una 
ciudad más justa e igualitaria. 

Esta acción tiene como objetivo 
incorporar de manera transversal el 
enfoque de igualdad de género en la 
planeación, asignación y ejecución 
de recursos públicos, para visibilizar y 
atender las desigualdades estructurales 
que enfrentan las mujeres en diversos 
ámbitos. 

Para este ejercicio fiscal, el 
Presupuesto con Perspectiva de Género 
representa el 14% del presupuesto 
total del municipio, lo que equivale a 
mil 736 millones de pesos, destinados 
principalmente a acciones orientadas al 
bienestar y desarrollo de las mujeres, en 
temas clave como: 

• Seguridad 
 Autonomía económica 
• Sistema de cuidados 
• Desarrollo comunitario 

La tesorera del Gobierno de 
Zapopan, Adriana Romo Lopez, 
indicó que la implementación de 
dicho recurso se realiza a través de los 
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El Presupuesto con Perspectiva de Género representa el 14 por ciento. 

El rancho Los Ávila, es uno de los lugares de 
cultivo. 
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Se reúne Laura Imelda con productores
Redacción/Quadratín Jalisco 

La alcaldesa de Tlaquepaque, Laura 
Imelda Pérez Segura, se reunió con 
productores de girasol, higo y maíz 

del municipio. 
“El campo es parte de nosotros, 

parte de lo que vivimos y de 
nuestra identidad; es la 

cultura, la gastronomía, 
su gente, y la industria”, 

así lo expresó la 
presidenta, al 

encontrarse con este importante sector 
poblacional. 

Laura Imelda señaló que el rancho Los 
Ávila, es uno de los lugares de cultivo 
que se encuentra en la Delegación 
de Santa Anita, mismo que se dedica 
a la producción de girasoles, maíz y 
hortalizas de temporada. 

La alcaldesa refrendó su apoyo total y 
acercamiento con las y los agricultores 
del municipio, porque “el campo siendo 
una actividad primaria tan hermosa y 
significativa, nosotros como gobierno, 

debemos de estar ahí y hacer equipo 
con las y los agricultores para salir 
adelante y para que no se termine esta 
hermosa actividad, al contrario que el 
campo florezca”. 

Posteriormente, Pérez Segura 
acompañada de las y los productores 
de cultivo, y autoridades municipales, 
realizaron un recorrido por los campos 
de girasol, que son aproximadamente, 
dos hectáreas, y donde se expuso una 
breve explicación sobre la producción 
de esta flor.

oportunidades para las mujeres. 
Por ejemplo, para este año estamos 
destinando casi dos mil millones de 
pesos para acciones transversales con 
perspectiva de género, transversales 
¿por qué? porque se hacen a través 
de las distintas coordinaciones que 
tiene el municipio, lo que nos permite 
tener un esquema integral”, detalló la 
tesorera. 

Uno de estos programas es Zapopan 
con Ellas, enfocado en apoyar a las 
mujeres en situación de vulnerabilidad 
para que puedan emprender, generar 
ingresos e independizarse de quien las 
esté agrediendo. 

“Este programa brinda apoyo 
económico a mujeres víctimas de 
violencia, para que puedan abandonar 
la zona de agresión y refugiarse en 
un mejor lugar. Tenemos servicio 
psicológico y jurídico para las mujeres. 
Esto lo manejamos a través del 
Instituto de la Mujer. Además, tenemos 
un curso de masculinidades en donde 
brindamos capacitación a todos los 
servidores públicos varones para que 
se pueda prevenir, atender y erradicar 
este tipo de violencia contra las 
mujeres”, indicó Romo López. 

distintos programas operados por las 
dependencias municipales, los cuales 
ofrecen capacitaciones, talleres y apoyos 
que impulsan el emprendimiento. 
Agregó que se trabajará para que este 

presupuesto incremente de forma 
anual, a fin de atender la totalidad de 
solicitudes. 

“Queremos hacer realidad los 
proyectos que generan más y mejores 
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Tequila, de Jalisco  
para el mundo

Javier Frías/Quadratín Jalisco 

Más allá de una bebida 
espirituosa, el tequila 
representa el alma de 
México y un emblema vivo 

de la cultura jalisciense.
Así lo destaca Miriam Villaseñor 

Muñoz, directora de Tequila Lab, el 
primer museo y centro de negocios 
en el país dedicado exclusivamente 
a una Denominación de Origen: el 
tequila.

“La palabra tequila es la segunda 
más reconocida a nivel mundial 
después de México. No es solo una 
bebida, es un símbolo de identidad, 
de herencia y de pertenencia”, 
afirma Villaseñor.

El tequila fue la primera 
Denominación de Origen de México, 
lograda hace más de 50 años 
gracias a la unión de productores, 
comunidades y autoridades. 

“Desde entonces, se ha consolidado 
como una industria sólida y 
culturalmente poderosa, generando 
empleos, promoviendo tradiciones 
y fortaleciendo el sentido de 
comunidad”, añade la directora.

Ubicado en la ciudad de Zapopan, 
cerca del Museo Japi, Tequila Lab 
surge como un espacio innovador 
que va más allá de los museos 
tradicionales de casas tequileras. 
Este recinto de concreto 
rojo terracota —en diálogo 
arquitectónico con la tierra roja de 
Jalisco— es un monolito moderno 
que honra la tradición.

El recinto está compuesto por siete 
piezas curatoriales que combinan 
tecnología, narrativa inmersiva y 
patrimonio. Su enfoque no es solo 
cultural, sino también empresarial.

En el marco del Día del Tequila que 
celebra este 24 de julio, el museo, 
que actualmente cuenta con más de 
dos mil 400 botellas, espera llegar 

a las tres mil el día del aniversario, 
fecha en que desarrollarán una serie 
de actividades próximas a conocer.

De acuerdo con el Consejo 
Regulador del Tequila (CRT), la 
Denominación de Origen de esta 

bebida es un distintivo que garantiza 
la calidad y autenticidad de esta 
emblemática bebida mexicana. 

Este reconocimiento representa 
una historia, un legado producido 
bajo estándares determinados en 
una región diferenciada y delimitada, 
reflejando así las características únicas 
del tequila, su gente y su arraigo a 
nuestra tierra.

El Agave tequilana Weber variedad 
azul (agave azul) es la única especie 
permitida para la elaboración de 
tequila.
El Consejo Regulador del Tequila
ha establecido metas a 2030:

· Disminuir 25% de la huella de 
carbono directa.

· Aumentar 12% el consumo energía 
de origen renovable.

· Aumentar el 5% del consumo de 

Esta bebida espirituosa 
está de fiesta este 24 
de julio y lo celebra 

afianzándose más en 
el mercado y con un 

museo para enaltecer 
su historia 
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El tequila es una bebida que traspasa fronteras y es la más mexicana. 

La industria del tequila 
produjo el año pasado 
496 millones de litros de 
tequila y se exportaron 
400 millones de litros.
De enero a mayo del 
2025 se han producido 
255.8 millones de litros y 
exportado 173 millones de 
litros.

PRODUCCIÓN

Actualmente son 3,144 
marcas de tequila las 
vinculadas a un productor 
autorizado, generando 
empleo, pues son: 209 los 
productores de tequila 
y 43,400 productores de 
agave.

MARCAS

energía eléctrica renovable.
· Disminuir el 15% el consumo de 

agua.
·  Aumentar el 80% de consumo de 

agua tratada.
 

El territorio de la Denominación de 
Origen tequila comprende 181 
municipios de 5 estados de 
méxico:

·  125 en Jalisco
·   30 en Michoacán
·   11 en Tamaulipas
·    8 en Nayarit
     ·    7 en Guanajuato

En Jalisco existe el único museo dedicado al 
tequila. 
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Paty 
Sánchez

La violencia de género en contra 
de las mujeres es cada vez más 
brutal y se diversifica, los hechos 

dan cuenta de esta realidad que es 
producto de una descomposición 
social y falta de valores en cuanto 
a lo que toca a la sociedad y a las 
familias. El Gobierno debe atender los 
problemas que originan tal violencia, 
con estrategias, prevención y un 
sistema de justicia efectivo que no dé 
paso a la impunidad, todo lo anterior 
ya está más que previsto, pero es 
necesario seguir hablando de ello para 
no normalizar dicha violencia.

En el caso de Karla Bañuelos, 
asesinada el 12 de julio en 
Guadalajara vemos otro tipo de 
contexto de violencia, una especie de 
interseccionalidad que está acabando 
cada vez con más mujeres: la razón 

de serlo, violencia-amenazas, agresor 
vinculado al crimen organizado, 
la facilidad de tener cualquier 
tipo de arma y las redes sociales. 
Mismas condiciones que vimos en el 
feminicidio de Valeria Márquez, ambos 
quedaron video grabados.  El factor 
agregado del crimen organizado es 
actualmente el más preocupante. 

Ante la magnitud de estos hechos, 
la pregunta es si habrá estrategia que 
logre frenar la penetrante delincuencia 
organizada en la vida de las mujeres, 
sabiendo que los feminicidios no 
ocurren de manera aislada, son 
el resultado de una serie de actos 
violentos que se intensifican sin límite 
y en un entorno social y cultural que 
permite y tolera la violencia contra las 
mujeres incluso por ellas mismas al 
normalizar esas acciones. 

En el video de la madrugada del 12 de 
julio, se escucha que Karla le comenta 
al sujeto “saca tu R15”, da a entender 
que ella tenía conocimiento del arma y 
muy probablemente no era la primera 
vez que sucedía una pelea así o que 
para ella la situación era habitual. 

Ante la serie de feminicidios que 
han venido ocurriendo en las últimas 
semanas, el Gobierno de Jalisco 
presentó la estrategia Pulso de 
Vida, misma que ya existía desde las 
administraciones municipales pasadas 
de Pablo Lemus, pero esta vez con 
más zonas seguras, brazaletes para 
agresores y un chatbot que al abrir la 
conversación conectará directamente 
con el C5 Jalisco.

  Para que esta estrategia funcione 
es necesario ampliar el número de 
dispositivos entregados a las mujeres 

víctimas de violencia, los pulsos de 
vida que accionan ante una situación 
de riesgo, que agresores potenciales 
cuenten con grilletes y mejorar los 
tiempos de respuesta de la policía 
ante el llamado de una víctima y lo 
más importante incentivar la denuncia 
de aquellas mujeres que por miedo y 
desconfianza en las instituciones no 
lo hacen, probablemente con eso se 
puedan disminuir las agresiones a 
mujeres y en el peor de los casos que 
sean asesinadas, las estrategias que 
hoy implementen los gobiernos deben 
diversificarse al igual que los contextos 
de violencia, al tomar en cuenta e 
incluir las complejidades que cada 
caso  presenta, se podrá brindar mayor 
protección y seguridad a las mujeres 
ante un nivel de violencia que ya no 
podemos tolerar. 

Qué pasa cuándo ni en la tumba 
puedes encontrar paz? Bueno, 
al menos para la familia del 

gran actor de doblaje y locutor 
Pepe Lavat fallecido en 2018, esta 
situación es la que se presentó cuando, 
presuntamente, el Instituto Nacional 
Electoral (INE) tomó la decisión de 
clonar la voz del maestro Lavat con 
Inteligencia Artificial para utilizarla en 
un spot donde agradecían la escasa 
participación ciudadana en la fallida 
elección para renovar, en una primera 
fase, al Poder Judicial.

Si bien el INE ya contestó, a través 
de su presidenta Guadalupe Taddei, 
que no hicieron uso de la IA para 
el video que difundió el organismo 
a través de sus redes sociales, sino 
que, simplemente, usaron un audio 
disponible en TikTok del propio Pepe 
Lavat, justificando la apropiación 

de la distintiva voz sin pagar los 
derechos correspondientes.

Aquí lo más preocupante 
para mí, más allá del 

obvio abuso en contra 
de los derechos 

de la familia 

GENIO Y FIGURA 

VOCES DEL MÁS ALLÁ 

VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES 
CON FACTOR AGREGADO 

Francisco 
Buenrostro

Lavat, es que una institución que 
debería ser garante de la democracia 
y la transparencia, para generar 
certidumbre de los resultados de los 
procesos electorales, como lo es el 
INE, esté buscando vericuetos legales, 
excusas absurdas y el muy mexicano 
recurso del chanchullo para brincarse 
los derechos de quienes heredaron 
el patrimonio del maestro Lavat, 
aprovechándose de los vacíos legales 
que se tienen en torno al tema de la 
Inteligencia Artificial.

A raíz de esta situación, artistas, 
locutores, actores de doblaje y 
creativos mexicanos se manifestaron 
en la Ciudad de México bajo el 
lema “una sola voz”, para exigir una 
legislación que regule de forma 
urgente el uso de voces humanas 
frente al avance acelerado de la 
Inteligencia Artificial.

La Asociación Mexicana de 
Locutores Comerciales (AMELOC) 
impulsó la protesta con el objetivo 
de frenar la creciente práctica de 
replicar voces con herramientas 
digitales sin consentimiento, sin 
pago de regalías y sin diálogo con 

las familias de los artistas, incluso en 
casos post mortem.

Otro ejemplo de estos abusos es el 
que le ocurrió a la actriz de doblaje 
María Fernanda Morales, quien dio 
voz al personaje del nene consentido, 
en la popular serie de Dinosaurios, 
quien se sorprendió al recibir como 
regalo un muñeco que reproduce las 
características frases de su personaje 
sin que ella haya autorizado su uso ni 
sepa quién está detrás del producto 
y, desde luego, sin recibir ni un 
centavo por ello.

Tal como en este caso, no hace 
falta que haya fallecido la persona 
de quien se aprovechan para clonar 
su voz, lo cual también le ocurrió 
a la actriz Scarlett Johansson, 
quien amenazó con emprender 
acciones legales contra OpenAI por, 
presuntamente, copiar e imitar su voz 
tras negarse a cederla a la compañía. 
Según la actriz, OpenAI le pidió que 
fuera una de las voces llamadas Sky 
para su nuevo sistema de IA y al 
no llegar a un acuerdo, la empresa 
simplemente clonó, al parecer, su voz 
sin pagar regalías.

El tema, luego de las protestas en 
la capital del país, llegó hasta Palacio 
Nacional, donde la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum, ofreció 
respaldo a actores de doblaje y 
locutores que exigen protección 
legal frente al uso no regulado de la 
IA, especialmente en la clonación de 
voces e imágenes sin consentimiento.

Sheinbaum Pardo anunció que 
será a través de la Consejería Jurídica 
y la Secretaría de Cultura que se 
gestionarán reuniones con los 
actores, locutores y profesionales del 
entretenimiento, con el objetivo de 
encontrar mecanismos que impidan 
el uso no autorizado de sus voces 
mediante las nuevas tecnologías.

Así pues, más que el título de mi 
columna de esta semana, lo que en 
realidad es de dar escalofríos es la 
acelerada penetración de la Inteligencia 
Artificial, tanto así que, en muy poco 
tiempo, podría aprovecharse de la 
Estupidez Natural de la raza humana 
para dominarnos por completo, a 
grado tal que no podamos confiar en 
lo que vemos o escuchamos, llegando 
a dudar hasta de nosotros mismos.
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Sale caro a Chicharito 
sus polémicos videos 

César Huertas/Quadratín Jalisco

Castigado. El Club Deportivo 
Guadalajara anunció la tarde de 
este miércoles que el veterano 
futbolista, Javier Hernández, 

ha sido sancionado conforme a 
reglamento, por la polémica que 
encendió y se hizo viral en los últimos 
días. Luego de publicar videos en los 
que habla sobre roles de género, el 
enojo de un sector de la población llegó 
a tal grado que incluso la presidenta de 
México, Claudia Seinbaum habló del 
Chicharito.

“A nuestra afición y la opinión pública: 
el Club Deportivo Guadalajara reafirma 
su compromiso con el desarrollo 
igualitario, la equidad de género y el 
respeto hacia todas las personas. Los 
recientes mensajes que se publicaron 
en redes sociales representan una 
postura individual, mismos que son 
ajenos a los principios y los valores de 
nuestra institución”, dijo Chivas, para 
desmarcarse por completo de lo dicho 
por el atacante.

“El club ha tomado las acciones 
correspondientes según el reglamento 
interno. Como una institución con 
profunda responsabilidad social, 
rechazamos firmemente cualquier 
conducta, postura o expresión que 
refuerce estereotipos que limiten la 
libertad, el respeto y el desarrollo pleno 
de todas las personas, dentro y fuera 
del deporte”, añadió el Rebaño Sagrado.

Chivas y la FMF lo 
sancionaron por 

hacer comentarios 
considerados machistas 

en sus redes sociales; 
Puma se deslindó 

@
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Javier Hernández ha realizado una serie de videos polémicos. 

La marca Puma, que patrocina 
a Chivas, se deslinda de 
los polémicos comentarios 
que hizo Javier Chicharito 
Hernández. 
“En Puma creemos 
firmemente en la igualdad, 
el respeto y la inclusión, 
valores que nos representan 
y que promovemos. Ante 
las recientes declaraciones 
realizadas en redes sociales, 
aclaramos que estas opiniones 
corresponden al ámbito 
personal y se mantienen 
independientes de los valores 
y la postura de la marca”, se 
puede leer en el comunicado 
de prensa. 

SE DESLINDA PUMA

“Nos caracterizamos por promover 
entornos seguros e inclusivos, con 
un enfoque constante en la igualdad 
de oportunidades entre mujeres y 
hombres. Todos quienes formamos 
parte del club debemos de tener 
plena conciencia del ejemplo que 
representamos dentro y fuera de la 
cancha”, sentenció el comunicado 
emitido por el Club Deportivo 
Guadalajara.

Chicharito encendió desde hace días 
las redes sociales donde asegura que 
era “interesante” que una mujer quisiera 

un hombre proveedor, pero considerara 
el limpiar como un acto de “opresión 
patriarcal”. Desde ahí, la polémica no 
hizo más que crecer. Javier Hernández 
le puso gasolina al fuego al publicar 
un video más en el que hablaba sobre 
roles de “género”.

Aseguró que las mujeres fracasaban 
al acabar con la masculinidad y que 
su energía debería estar enfocada 
en actividades como el cuidado o la 
limpieza. De inmediato esto desató 
todo tipo de críticas y reclamos. El 
caso llegó inclusive este miércoles por 

la mañana a la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, quien afirmó 
que el Chicharito tiene mucho que 
aprender y calificó su pensamiento 
como machista.

FMF SE UNE  
También la Federación Mexicana de 

Futbol (FMX) anunció un castigo en su 
contra. 

“La Comisión de Género y Diversidad 
de FMF anuncia que ha iniciado 
un proceso de investigación que 
busca prevenir y sancionar este 
tipo de conductas, determinando 
imponer una multa económica y un 
apercibimiento a Javier Chicharito 
Hernández en el sentido 
de que esta Comisión 
tomará medidas más 
severas en caso 
de reincidencia”, 
sentenció.
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∙ Capacitación en la Universidad Policial
∙ Apoyo para vivienda
∙ Becas para sus hijas e hijos en universidades
   públicas y privadas
∙ Cobertura médica
∙ Descuentos y acceso a 28 programas
   sociales

En el Gobierno de Jalisco reconocemos
el valor de nuestras y nuestros
policías con beneficios reales

para ellos y sus familias:

a quienes nos cuidan
Cuidamos 

Más que un programa, 
es nuestro compromiso
con quienes protegen a Jalisco.JALISCO

¡La policía mejor pagada del país!


